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Южный урал
высказался
о поправках

При проведении голосования приняты необходимые 
меры санитарно-эпидемической безопасности.

«антивирусный» 
комплект

Среди жителей области, 
кто отдал свой голос в пер-
вые же дни, — председатель 
Законодательного Собрания 
Владимир Мякуш (фракция 
«Единая Россия»). Он пришел 
на избирательный участок, 
расположенный в гимназии 
№ 90, субботним утром. 

При входе на участок, как 
и всем без исключения го-
лосующим в стране, спикеру 
южноуральского парламента 
измерили температуру, выда-
ли антивирусный комплект, 
в который, напомним, вхо-
дят перчатки, медицинская 

маска, дезинфицирующее 
средство, одноразовая ручка. 
После чего он поднялся на 
второй этаж в холл, где обыч-
но и проходит голосование. 
Однако на сей раз в холле 
— не закрытые кабинки с 
ширмами, а столы с трибу-
нами (воздух должен беспре-
пятственно циркулировать в 
помещении), на полу — раз-
метка для соблюдения соци-
альной дистанции. 

— Необычная ситуация, — 
отметил Владимир Мякуш, 
обращаясь к члену комиссии. 
После этого на расстоянии 
вытянутой руки, бескон-
тактно, продемонстрировал 
открытый паспорт и на мгно-

вение 
опустил 
маску, 
тем 
самым 

подтвердив свою личность. 
Наконец взял бюллетень для 
голосования, незамедлитель-
но дал ответ на единствен-
ный в нем вопрос и опустил 
бюллетень в урну.

«Мы вершим 
историю»

— Я проголосовал по по-
правкам к Конституции, 
выполнив свой гражданский 
долг, — сказал Владимир 
Мякуш. — Как и все, жду, 
что это позволит еще больше 
укрепить Россию, сплотить 
ее. Как член федеральной ра-
бочей группы по подготовке 
поправок, хотел бы сказать, 
что сегодня важно обеспе-
чить процедуре голосования 
прозрачность и открытость, 
чтобы не было сомнений в 
ее легитимности. Каждый 

из нас должен понять, что от 
нашего выбора зависит бу-
дущее страны, процветание 
государства. Сегодня мы вер-
шим историю. 

На выходе из избиратель-
ного участка Владимир Вик-
торович поставил свою под-
пись за присвоение звания 
двум городам Южного Урала 
— Челябинску и Магнито-
горску — почетного звания 
«город трудовой доблести». 
Напомним, идея провести 
сбор подписей в поддержку 
городов, претендующих на 
это федеральное звание, од-
новременно с голосованием 
по поправкам к Конституции 
родилась совсем недавно по 
инициативе «Единой Рос-
сии». Так больше жителей 
смогут поддержать свои го-
рода-претенденты, решили 
инициаторы. 

ставрополь —             
за Танкоград

— Люди охотно подписы-
ваются. Правда, есть челя-
бинцы, которые не знают об 
этом событии, — рассказала 
волонтер. — Зато был житель 
Ставрополья, который поста-
вил подпись за Челябинск. 
Видимо, он в командировке, 
голосовал по открепительно-
му. Говорит: «С удовольстви-
ем подпишусь за Танкоград».

Добавим, спикер реги-
онального парламента тем 
утром оказался первым, кто 
пришел проголосовать на из-
бирательный участок. С его 
легкой руки на участке стали 
появляться еще челябинцы.

— Сегодня всей семьей ре-
шили прийти проголосовать, 
— поделилась жительница 
южноуральской столицы 
Валентина. — Почему? Буду-
щее страны волнует. Хочется, 
чтобы все было хорошо. И 
заодно подпишем за город 
трудовой доблести.

ТакжЕ в ноМЕрЕ:
отчет губернатора
в областном парламенте...  с. 2-3

цифРы

проголосовали 
по поправкам к конституции 
до 30 июня согласно данным 
ЦИк россии.

1 096 527
ЮжноуральЦЕв

Этот номер вышел 1 июля — в день обще-
российского голосования по поправкам к кон-
ституции. по факту в последний день, когда 
россияне могли высказать свое мнение об 
изменениях в основном законе страны. как 
известно, саму процедуру из соображений 
санитарно-эпидемической безопасности раз-
несли по времени, начиная с 25 июня. Многие 
южноуральцы, пользуясь такой возможностью, 
как раз и проголосовали заранее.

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА
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Медицина,            
доступная каждому

В регионе строятся фельдшер-
ско-акушерские пункты, приоб-
ретаются передвижные ФАПы для 
удаленных территорий. Обновляется 
автопарк скорой и неотложной по-
мощи. Новое оборудование в этом 
году получат многие медучреждения 
региона. Открываются также новые 
первичные сосудистые отделения в 
Копейске и Аше.

Губернатор анонсировал проекти-
рование объектов: больничных ком-
плексов в Нязепетровске и Злато-
усте, расширение детской больницы 
и нового многопрофильного меди-
цинского центра в Магнитогорске, 
областной детской хирургической 
больницы в Челябинске. Принято 

решение о строительстве областной 
инфекционной больницы.

— Особое внимание — кадровому 
обеспечению, — сказал глава реги-
она. — Уже в этом году увеличили 
выплаты для удаленных территорий 
по программам «Земский доктор» и 
«Земский фельдшер». Распростра-
нили за счет регионального бюджета 
выплату на фельдшеров, которые 
возвращаются в свои муниципали-
теты. Формируем служебный жил-
фонд на местах. Приняли закон о 
поддержке медработников в приоб-
ретении ими жилья при переезде на 
работу в сельскую местность.

«земский учитель»

Тема образования стала вторым 
блоком в отчете губернатора. Он 
напомнил, что за прошлый год в 
области построили и реконструиро-
вали 17 детских садов. В этом году 
капремонт ждет 37 детсадов. Десять 
школ построят и реконструируют в 
ближайшие три года. Задача — обе-
спечить учеников начальной школы 
бесплатным горячим питанием. 
Особое внимание — состоянию пи-
щеблоков.

— Президент обозначил срок по 
стране — до 1 сентября 2023 года. 
Но мы будем готовы к 1 сентября 
текущего года, — сказал Алексей 
Текслер.

По словам губернатора, крайне 
важно уделить внимание привлека-

тельности работы в сельских шко-
лах. Стартовала федеральная про-
грамма «Земский учитель». Участни-
ками конкурса в регионе уже стали 
43 педагога.

«земский тренер»

В прошлом году в регионе по-
строены девять стадионов, открыта 
велотрасса в Копейске. Уже в этом 
году завершено строительство зала 
самбо в Увельском районе и бассей-
на в Варне. Запустили крытый каток 
в Кыштыме. На очереди — ФОК с 
бассейном в Нязепетровске и ФОК 
в Кусе. Алексей Текслер заверил, эти 
долгострои будут завершены.

Более того, начато проектирова-
ние и строительство 60 объектов по 
всему региону. 

— Чтобы эта инфраструктура ис-
пользовалась эффективно, запустим 
программу «Земский тренер», — за-
метил губернатор.

… и «земский работник 
культуры»

В 2019 году проведены ремонты 
тридцати пяти объектов культуры, 
завершена реконструкция двух 
домов культуры в Варненском и 
Кунашакском районах. В рамках 
нацпроекта «Культура» создан вир-
туальный концертный зал в Тро-
ицке. Открылись три библиотеки 
с современным оборудованием, 

приобретено два автоклуба, 
10 музыкальных школ и один 
колледж искусств оснащены 
инструментами. В планах на 
этот год — еще три виртуаль-

Главным событием заседания законодательного собрания стало обращение губернатора 
к парламентариям. Год назад, в своем первом обращении, алексей Текслер определил, что в 
центре внимания — человек и все сферы его жизни. Этот приоритет неизменен, подтвердил 
глава региона. в режиме видео-конференц-связи он отчитался перед депутатами о том, что 
сделано и какие задачи предстоит решить. основные темы — в нашем материале.

АлексАндр ПАтритеев. фото дмитрия куткинА

Алексей Текслер,
губернатор Челябинской области

Национальные проекты и дру-
гие инициативы президента, 

наши совместные усилия в са-
мых разных сферах, достижения 
и планы нацелены на то, чтобы 
каждый из нас, все жители Челя-
бинской области достойно жили, 
учились, трудились в регионе, 
создавали семьи, рожали детей, 
воспитывали внуков, а те, кто 
приезжает сюда, с удоволь-
ствием оставались.

Владимир Мякуш, 
председатель законодательного 
Собрания Челябинской области 
(фракция «Единая Россия»):

Сегодняшний доклад губер-
натора произвел впечатление 
основательным, аналитическим 
содержанием. Тем не менее, 
мы уже договорились с Алексе-
ем Леонидовичем Текслером, 
что как только ситуация позво-
лит, он обязательно встретится 
с депутатами Законодательно-
го Собрания в очном режиме.

Эти встречи уже стали тради-
цией, они одинаково ценны и 
полезны нам всем. Мы обсужда-
ем многие актуальные проблемы, 
отмечаем, что наши предложения 
слышат, мнение южноуральских 
парламентариев учитывают. Это 
позволяет нам с губернатором эф-
фективнее решать многие вопросы 
развития Челябинской области.

Юрий Карликанов, 
первый заместитель председателя 
законодательного Собрания (фрак-
ция «Единая Россия»):

Чувствуется, что губернатор 
владеет ситуацией, знает про-
блемы, которые существуют не 
только в больших городах, но 
и в малых населенных пунктах. 
Это подтверждается и его плот-
ным графиком поездок по тер-
риториям Челябинской области. 

Что касается строительства, на-
правления, которое я курирую, 
могу сказать, что все то, о чем мы 
ранее говорили, когда депутаты 
высказывали свои предложения 
по улучшению состояния дел, се-
годня учтено и вошло в государ-
ственные программы. Это говорит 
о том, что губернатор слышит де-
путатов, что есть командная рабо-
та между органами исполнитель-
ной и представительной власти.

депутаты 
прокомментировали 
отчет главы региона

МНЕНиЕ

Сразу по завершении выступления 
губернатора Челябинской области 
Алексея Текслера депутаты зако-
нодательного Собрания поделились 
мнением и личными впечатлениями о 
нынешнем ежегодном отчете главы 
региона.

По информАции zs74.ru

ТакжЕ в ноМЕрЕ:
льготный микрозайм помог
южноуральскому бизнесу...   с. 5

алЕксЕй ТЕкслЕр: 
«в ЦЕнТрЕ — чЕловЕк»

Неизменным приоритетом в работе региональных 
властей остаются южноуральцы и все сферы их жизни.
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ных концертных зала, семь библио-
тек, четыре автоклуба, ремонт почти 
40 учреждений культуры.

— Я вижу и слышу, насколько 
значимы для людей, особенно в 
сельской местности, клубы, дома 
культуры, школы искусств, — отме-
тил глава региона Алексей Текслер. 
— Это настоящие центры притя-
жения, причем для всех возрастов. 
И здесь тоже крайне актуален ка-
дровый вопрос. Поэтому для при-
влечения специалистов на село даю 
поручение министерству культуры 
региона разработать программу 
«Земский работник культуры».

социальная поддержка —                          
это закон

В прошедшем 2019 году многое 
сделано в сфере социальной под-
держки. Так, по инициативе главы 
региона и при поддержке парламен-
тариев уменьшен на треть транс-
портный налог для большинства 
автовладельцев, простых жителей 
региона. Впервые за три года про-
индексирована выплата ветеранам 
труда области. Установлена выплата 
для детей погибших участников 
Великой Отечественной войны. 
Увеличена в шесть раз выплата тру-
женикам тыла. Жильем обеспечены 
94 ветерана войны. Тысячи семей, 
прежде всего многодетных, и детей 
получили поддержку. В этом году 
вырос почти в 2 раза — до 100 тысяч 
рублей — областной маткапитал. 

— Продолжая работу, во ис-
полнение поручения президента 
Российской Федерации мы должны 
актуализировать и расширить воз-
можности социального контракта, 
— подчеркнул Алексей Текслер. — 
Мы увеличим предельный размер 
социальной помощи по социаль-
ному контракту — с 30 тысяч до 80 
тысяч рублей. 

дороги и транспорт 

За прошлый год введено в экс-
плуатацию 290 километров дорог.

— В этом году мы увеличили 
дорожный фонд, выделили допол-
нительные средства и построим, 
отремонтируем в два с лишним раза 
больше дорог, чем в прошлом году 
— 787 километров, — анонсировал 
Алексей Текслер, добавив, что тема 
общественного транспорта крайне 
актуальна для развития региона. 
Процесс его обновления начат в 
прошлом году: для Челябинска 
закуплено 66 автобусов на газо-
моторном топливе, Магнитогорск 
получил 25 новых трамваев. За счет 
регионального бюджета в этом году 
продолжится приобретение такого 
транспорта для Челябинска, Маг-
нитогорска, Златоуста, Миасса и 
Кунашака. Будет развиваться и ин-
фраструктура.

Газ на селе. И освещение

Газ на селе — принципиально 
другое качество жизни, заметил 
Алексей Текслер. 

В 2019 году в Челябинской об-
ласти построено более 380 км газо-
распределительных сетей, свыше 10 
тыс. домохозяйств были подключе-
ны к сетевому газоснабжению. Это 
на 10% больше, чем годом ранее. На 
2020 год увеличено финансирование 
в полтора раза. Построят уже 610 
километров сетей. 

— Важная задача  — решить про-
блемы с освещением в наших горо-
дах и селах. Улицы и общественные 
пространства должны быть ярче, — 
сказал губернатор.

позитивный опыт 
благоустройства

В регионе продолжают занимать-
ся благоустройством с учетом мне-
ния жителей. В 2019 — 2020 годах 
этой работой охвачена почти тысяча 
дворовых и общественных про-
странств, выделено 1,5 млрд рублей 
в рамках нацпроекта, кроме того, 
направляются средства в рамках ре-
гиональной программы «Реальные 
дела», финансирование которой 

также выросло до 1,5 млрд рублей.
— Мы видим, что облик Челябин-

ска начал меняться к лучшему. Город 
становится чище, зеленее, опрят-
нее. Уходят в прошлое несанкци-
онированные стройки, рекламные 
конструкции, незаконные торговые 
объекты, — подчеркнул Алексей 
Текслер. — Позитивный опыт мож-
но будет транслировать на другие 
города.

аварийное жилье, 
обманутые дольщики...

Переселение из непригодного для 
проживания жилищного фонда идет 
с опережением планов, предусмо-
тренных национальным проектом. В 
прошлом году расселили 17,5 тыс. кв. 
м аварийного жилья, и это в полтора 
раза больше, чем в 2018 году. План на 
этот год — почти 20 тыс. кв.м. 

— Я поставил задачу решить во-
просы с переселением, которые 
определены нацпроектом со сроком 
исполнения — сентябрь 2025 года, 
почти на два года раньше срока, — 
подчеркнул Алексей Текслер. — Сей-
час активно работаем с федеральным 
центром по выделению финансиро-
вания.

Продолжается работа с пострадав-
шими дольщиками. Так, в прошлом 
году введено в строй семь проблем-
ных домов, решен вопрос для 1200 
человек. За пять месяцев этого года 
восстановили права еще свыше 450 
участников долевого строительства. 
Совместно с фондом «ДОМ.РФ» 
создан региональный фонд защиты 
прав дольщиков. Подписаны согла-
шения на достройку 21 дома.

«народный бюджет»

 — Мы многое делаем для людей. 
Но для меня принципиально важно 
делать не только «для», но и «вме-
сте», — сказал губернатор.

Он предложил внедрить во всех 
территориях региона механизм 
инициативного, или «народного» 
бюджетирования и довести в бли-
жайшие три года не менее чем до 5% 
долю расходов муниципалитетов, 
определяемых с прямым учетом 
мнения людей.

цифРы

в челябинской области были 
подключены к сетевому 
газоснабжению в 2019 году.

10 000
доМохозяйсТв

Анатолий брагин, 
заместитель председателя законо-
дательного Собрания, председатель 
комитета по законодательству, 
государственному строительству и 
местному самоуправлению (фракция 
«Единая Россия»):

Отчет затронул все направления 
социально-экономической поли-
тики. Но я бы отметил финансиро-
вание здравоохранения. Последние 
события показали, что наши меди-
ки квалифицированные, но ранее, 
к сожалению, система здравоох-
ранения была недостаточно обе-
спечена, труд медиков был недо-
оценен. Губернатор подтвердил, что 
медицина — один из приоритетов.

олег Голиков, 
заместитель председателя законода-
тельного Собрания, председатель ко-
митета по строительной политике и 
жилищно-коммунальному хозяйству 
(фракция «Единая Россия»):

Губернатор еще раз подтвердил, 
что во главе угла — человек. Что ка-
сается жилищного фонда, стоит за-
дача не только по введению в строй 
нового жилья, но и по созданию ком-
фортных условий для проживания, а 
для этого нужна вся сопутствующая 
социальная инфраструктура. Важно, 
чтобы сами жители были включе-
ны в совместную работу с властью.

Александр Журавлев, 
председатель комитета по социаль-
ной политике (фракция «Единая 
Россия»): 

Ранее мы обсуждали отчет на за-
седании комитета по социальной 
политике, депутаты внесли ряд пред-
ложений, и практически все они про-
звучали в выступлении главы региона. 
Это и поддержка кадров в первичном 
звене здравоохранения, и организация 
бесплатного горячего питания для уче-
ников начальных классов, и другие.

парламентарии —   
об отчете губернатора

МНЕНиЕ

По завершении выступления губер-
натора депутаты поделились мнением 
о ежегодном отчете главы региона.

По информАции zs74.ru

Депутаты одобрили работу областного правительства 
в 2019 году и поддержали планы губернатора на этот год.



4 № 25 (580) 1 июля 2020 годаГазЕТа законодаТЕльноГо собранИя чЕлябИнской обласТИ
парлаМЕнТская нЕдЕля

рЕшЕнИя сЕссИИ

В документе определяют-
ся три вида дистанционного 
труда: постоянный, времен-
ный и комбинированный. 
Предлагается максимально 
перевести документооборот 
в электронную плоскость, со-
хранив возможность заклю-
чения бумажного договора. 
Все вопросы дистанционного 
труда объединят в главе 49.1. 
Но не исключено, что ко вто-
рому чтению дистанцион-
ному труду будет посвящен 
целый раздел, поскольку по-
ступает много предложений. 

В Законодательном Со-
брании уже создана рабочая 
группа, которую возглавил 
спикер парламента Влади-
мир Мякуш (фракция «Единая 
Россия»). В составе группы 
— представители областной 
федерации профсоюзов, 
Союза промышленников и 
предпринимателей Челя-
бинской области, главного 
управления по труду и за-
нятости населения региона. 

Кроме того, в Челябин-
ске по инициативе «Единой 
России» началось обществен-
ное обсуждение поправок к 
Трудовому кодексу. Место 
выбрано неслучайно. Как 

отметил зампредседателя Со-
вета Федерации РФ Андрей 
Турчак, акцент будет сделан 
на города-миллионники. 

— Уверен, что уже через 
пару лет в массовом созна-
нии удаленная работа будет 
восприниматься как нечто 
устоявшееся. Также зако-
нопроект позволит людям 
с инвалидностью прини-
мать полноценное участие 
в трудовой деятельности, 
— сказал федеральный ми-
нистр труда Антон Котяков.

Общественное обсуждение 
поправок завершится к 10 ию-
ля. Рассмотрение федераль-
ного законопроекта в первом 
чтении состоится 21 июля.

иНициАТиВы

в Трудовом кодексе закрепят 
принципы дистанционной работы
Проект федерального закона о 
внесении изменений в Трудовой 
кодекс Рф в части регулирова-
ния дистанционной и удаленной 
работы поступил в южноураль-
ский парламент. законопроект 
совершенствует нормы органи-
зации такой работы. 

АлексАндр ПАтритеев

Во-первых, на бессрочный 
период освободили от уплаты 
налога на имущество соци-
ально ориентированные не-
коммерческие организации. 

Во-вторых, в текущем   
2020 году законом устанав-
ливаются минимально воз-
можные на региональном 
уровне ставки по упрощенной 
системе налогообложения для 
организаций, включенных в 
реестр социально ориенти-
рованных некоммерческих 
организаций: 5% по систе-
ме «доходы минус расходы» 
и 1% по системе «доходы».

В перечень сфер, в кото-
рых бизнес в Челябинской 
области может применять 
пониженные ставки по 
упрощенной системе нало-
гообложения, включены сле-
дующие сферы: деятельность 
вспомогательная, связанная 
с воздушным и космическим 
транспортом; печатание га-
зет; издание книг; издание 
газет; издание журналов и 
периодических изданий; де-
ятельность в области теле-
визионного и радиовеща-
ния; деятельность сетевых 
изданий. СМИ в 2020 году 
предоставлена возможность 
применения ставки по налогу 
на имущество в размере 1,1%.

В перечень получателей 
включены предприятия-
участники национального 
проекта «Производительность 
труда и поддержка занято-
сти». Внесение этой катего-
рии обусловлено вступлением 
Челябинской области в фе-
деральный пилотный проект 
по стимулированию предпри-
ятий к повышению произво-
дительности труда путем пре-
доставления налоговых пре-
ференций, пояснил министр 
промышленности, новых 
технологий и природных ре-
сурсов региона Павел Рыжий.

Первый этап пилотного 
проекта был реализован на 
Южном Урале в прошлом го-
ду. Сейчас реализуется второй, 
завершающий. Ставка «ноль» 

по налогу на имущество ор-
ганизаций устанавливается 
в отношении вновь вводи-
мых объектов недвижимого 
имущества организациями-
участниками нацпроектов.

Благодаря данной мере 
обновятся основные фонды 
предприятий-участников за 
счет экономии по налого-
вым платежам. Воспользо-
ваться ею выразили готов-
ность шесть предприятий. 
Сумма налоговых льгот для 
них может превысить 68 
миллионов рублей за период 
до 2024 года. Однако власти 

не исключают, что количе-
ство участников вырастет.

Также в перечень полу-
чателей включены еще две 
категории — организации и 
управляющие компании про-
мышленных технопарков. 

— Преимущество исполь-
зования налоговых преферен-
ций заключается в высвобож-
дении средств за счет эконо-
мии по налоговым платежам 
и направлении их на инве-
стирование и создание но-
вых наукоемких технологий 
и организацию производства 
конкурентоспособной, высо-

котехноло-
гичной про-
дукции, — 
подчеркнул 
м и н и с т р .

Меняется механизм предо-
ставления льгот по налогам на 
имущество и прибыль для рези-
дентов и управляющих компа-
ний индустриальных парков. С 
2021 года они будут предостав-
ляться не по итогам налогово-
го периода, а поквартально.

Кроме того, освобождаются 
от уплаты налога на имущество 
организации, которые с 2016 
года реализуют региональные 
приоритетные инвестпроек-
ты, включенные в перечни по 
строительству или по рекон-
струкции и техническому пере-
вооружению основных средств.

Также в два раза снижается 
минимальный размер капи-
тальных вложений, предус-
мотренных инвестпроектом 
для включения в эти перечни; 
смягчаются условия для пре-
доставления налоговых льгот 
для организаций, реализующих 
такие инвестпроекты; суще-
ственно расширяется пере-
чень сфер деятельности, в ко-
торых может реализовываться 
приоритетный инвестпроект.

По мнению экспертов, пере-
численные меры поддержки 
простимулируют инвести-
ционную активность в Челя-

бинской области 
и помогут пре-
одолеть эконо-
мические послед-
ствия пандемии.

ПРоМышЛЕННоСТь

резиденты промышленных 
технопарков получили льготы

В Челябинской области расширен список получателей мер под-
держки в форме налоговых льгот. Соответствующие изменения 
в законе «о налоге на имущество организаций» приняты на за-
седании регионального парламента.

АнАстАсия ХивинцевА. фото олегА кАргАПоловА

Владимир Мякуш, 
председатель Законодатель-
ного собрания Челябинской 
области (фракция «единая 
россия»):

Бизнес сегодня нуж-
дается в поддержке. 

Поэтому мы устанавли-
ваем нулевую ставку 
по налогу на имущество 
организаций еще для 
трех категорий. Вы-
падающие доходы со-
ставят около 300 мил-
лионов рублей, но мы 
идем на это осознанно, 
надеясь, что в будущем 
эти компании дадут до-
полнительные доходы 
в бюджет Челябин-
ской области.

Марина ПоДДуБНАя, 
заместитель председателя 
Законодательного собрания, 
председатель комитета по 
информационной политике 
(фракция «единая россия»):

В Законодательное 
собрание поступил 

проект федерального за-
кона о внесении измене-
ний в Трудовой кодекс рФ 
в части регулирования 
дистанционной и удален-
ной работы. особенно 
остро эти вопросы встали 
в период пандемии, было 
выявлено, что они недо-
статочно урегулированы 
в действующем Трудо-
вом кодексе.

МЕРы ПоДДЕРЖКи

кого освободили от уплаты налогов?
Депутаты законодательного Собрания поддержали разработанные 
министерством экономического развития региона законопроекты, 
которые позволят нормализовать деловую жизнь, восстановить 
занятость и доходы граждан, обеспечить рост экономики.

тАтьянА николАевА

ТакжЕ в ноМЕрЕ:
парламентарии исполняют            
наказы избирателей...        с. 6

НАЛоГи

региональные власти поддержали 
социально ориентированные нко

Соответствующие областные 
законы были приняты на за-
седании южноуральского пар-
ламента в первом и третьем 
чтениях.

ольгА ивАновА

цифРы

и индивидуальных 
предпринимателей 
(из них 388 — социально 
ориентированные нко) 
получат поддержку.

750
орГанИзаЦИй

 В перечень получателей льгот 
вошли участники нацпроекта.

социально ориентированные Нко — 
одни из первых помощников государства.

ТакжЕ в ноМЕрЕ:
законодательное собрание —
на языке инфографики...        с. 8
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Недалеко от Миасса, но 
гораздо ближе к Башкор-
тостану, в районе поселка 
Ленинска, есть золотонос-
ные места. Впрочем, не за 
желтым металлом погнались 
на рефрижераторе партне-
ры-компаньоны Елена Вин-
никова и Евгений Краснов, 
рассудив: не все то золото, 
что блестит. Хотя корре-
спондентам «Парламент-
ской недели» довелось убе-
диться, что и проваренная 
молодая сосновая шишка в 
березовом соке может бле-
стеть. А ведь именно сосно-
вая шишка и стала главным 
сырьем для линейки продук-
тов, которая появилась бла-
годаря уральской смекалке 
предпринимателей. Мы по-
говорили об этом с нашими 
героями, приехав на место, 
в те самые южноуральские 
леса.

в тени 
рефрижератора

— Елена, как родилась 
идея с рефрижератором и 
шишкой?

— Мы понимали, что ту-
ристам по душе и сувенир-
ная продукция, и местные 
съедобные изделия. С дру-
гой стороны, собственное 
пищевое производство — 
это совершенно иная исто-
рия. Мы думали: если брать 
помещение в аренду, то в 
случае переезда, например, 
пришлось бы снова оформ-
лять документы, готовить 
помещение для производ-
ства. И тут как провидение 
— полуприцеп-рефрижера-
тор! И через месяц мы уже 

шли к цели на всех парах, 
проводили инженерные 
коммуникации, занялись 
приобретением оборудова-
ния, и нам очень помогла 
«Территория бизнеса».

— Чем же помогла?
— Иначе бы весь процесс 

затянулся года на два. Пи-
щевое оборудование дорого 
стоит, и то, что нам одобри-
ли заем в размере двух мил-
лионов рублей на попол-
нение оборотных средств, 
для нас стало настоящим 
спасением, мы смогли при-
обрести совершенно разное 
оборудование под разные 
цели. Так что все удачно 
сложилось. И в начале июня 
прошлого года уже начали 
работать.

20 тысяч баночек

— Подробнее расскажите.
— Изучали рецептуру, 

оформляли СанПиН, па-
раллельно договаривались с 
жителями деревень о сборе 
шишки. За 
прошлый год 
несколько 
тонн раз-
ной ягоды, 
шишки и 
трав собрали 
благодаря 
деревням 
Пермско-
го края, Челябинской и 
Свердловской областей, 
Башкирии. Потом посчи-
тали — получилось больше 
20 тысяч баночек! Кстати, 
жители больших поселений 
не так охотно соглашаются 
помочь: у них есть работа, 
а вот в совсем удаленных 

деревнях люди живут за счет 
собирательства. Мы клеи-
ли объявления. И хотя все 
четко прописали: «Молодая 
сосновая шишка диаметром 
не более 2 сантиметров», 
бывали всякие истории. 
Позвонил местный житель: 
«Я набрал мешок». Мы 
удивились: шишек-то еще 
нет, снег лежит. То есть он 
прошлогоднюю насобирал. 
Мы даже сами пробовали 
собирать — очень сложно, 
трудоемко. Но важно соби-
рать именно с дикорастущих 
растений (дикоросов). На 
плантациях растение кор-

мят, за ним 
ухаживают, 
ему легко, и 
вкус ягоды 
не такой на-
сыщенный, 
как у той, к 
которой че-
рез весь лес 
пробираешь-

ся, которая выжила в диких 
условиях.

— большой спрос?
— Уральские компании, 

естественно, рассказыва-
ют про Урал, используя 
местные подарки. Вообще, 
территориальный марке-
тинг — хорошая история для 
бизнеса. Продуктов много, 
но когда начинаешь разби-
раться, то оказывается, что 
не всегда сырье местное. Ча-
сто бывает: создали дизайн, 
а изготавливают в другом 
месте.

антивирусная 
поддержка 

— У вас не так?
— У нас на 100% не так, 

— утверждает подключив-
шийся к разговору Евге-
ний. — Даже сахар местный 
— из Башкирии, и все без 
консервантов, даже без ли-
монной кислоты. Работая с 
деревнями, специально про-

веряем, что у них под боком 
находится, какие предпри-
ятия работают. Ведь когда 
готовишь, думаешь прежде 
всего о здоровье. Вообще, 
локальная экономика нам 
очень близка: здесь и налоги 
остаются, и местные жители 
имеют работу, и местное сы-
рье используется, и про Урал 
рассказываем. Наша задача, 
скажем так, соблюсти гар-
монию во всем.

— Удается ли соблюдать 
гармонию в нынешних усло-
виях? Какие сейчас отноше-
ния с «Территорией бизнеса»?

— Было много планов на 
этот год, — продолжает Еле-
на. — Из-за коронавируса 
пришлось скорректировать. 
Но и в этой ситуации нас 
поддержали: когда в конце 
марта мы уже понимали, 
что надо затягивать пояса, 
постучались в «Территорию 
бизнеса» с вопросом, как 
быть с микрозаймом. Мы 
получили отсрочку плате-
жей по основному долгу на 
шесть месяцев, плюс про-
центная ставка снизилась до 
1% годовых до конца года.

бесконечная 
история

— У нефтяников принято 
оценивать, на сколько лет 
выработки хватит того или 
иного месторождения. На 
ваш взгляд, надолго ли хватит 
дикоросов Южного Урала для 
такого дела, как ваше?

— Если, конечно, на 
естественную природу не 
будут влиять загрязнители, 

то это бесконечная история. 
Большие массивы, много 
деревень, которые могут са-
ми восстанавливаться. Дей-
ствительно, главное, чтобы 
экологическая обстановка 
не ухудшалась. Мы боле-
ем за Урал, и таких людей 
очень много. Другое дело, 
если бы это было еще актив-
нее, то уровень оказался бы 
ничуть не хуже, чем в той же 
Европе.

После разговора Евгений 
Краснов пригласил нас за-
глянуть непосредственно в 
сам цех на колесах — рефри-
жератор длиной 13 метров, 
где согласно строго выве-
ренной рецептуре варилось 
под контролем технолога 
варенье из молодых шишек 
на березовом соке. 

продолжаем рассказывать о предприни-
мателях челябинской области, которые в не-
простой экономической ситуации из-за 
пандемии коронавируса воспользовались 
региональными мерами поддержки. но эта 
история берет свое начало несколько раньше, 
когда небольшая компания с более чем 20-лет-
ним опытом в сфере сувенирной продукции 
занялась пищевым производством в южно-
уральских лесах, превратив рефрижератор в 
экологически чистый цех на колесах. 

алЕксандр паТрИТЕЕв. ФоТо дМИТрИя куТкИна

сдЕлано 
на уралЕ

константин ЗАхАроВ, 
заместитель председателя 
Законодательного собрания 
(фракция «единая россия»):

Экономические послед-
ствия коронавируса в 

большей степени затро-
нули малое предпринима-
тельство. однако своевре-
менные меры поддержки 
не дали развиться негатив-
ным тенденциям. считаю, 
что у бизнеса есть все шан-
сы встать на ноги. Мы и 
дальше намерены на зако-
нодательном уровне под-
держивать восстанови-
тельные процессы.

елена ВиННикоВА, 
предприниматель:

когда ничего не дела-
ешь, а только смотришь 

на грустные цифры, это 
дезориентирует. Вообще, 
такое время позволяет бо-
лее осознанно все делать, 
потому что основная беда 
малого бизнеса — постоян-
ная гонка, и это сильно 
мешает.

особая технология позволяет сохранить максимальное 
количество полезных веществ в молодых сосновых шишках. 

С 1996 года компания 
«ИНПРО» занимается 
производством 
и продажей сувениров 
и подарков. Общая 
численность штата — 
50 человек.

МЕры поддЕржкИ

13-метровый рефрижератор превратился 
в экологически чистый цех на колесах. 
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дЕпуТаТы в окруГах

Газопровод — селу

Инспекцию по Уйскому 
району Юрий Карликанов 
начал с деревни Кидыш. В 
следующем году местные жи-
тели получат доступ к долго-
жданному голубому топливу: 
к селу подводят газопровод. 

— Уйский район — терри-
тория с самым низким уров-
нем газификации в области, 
всего 20%. Для сравнения в 
регионе этот показатель ра-
вен 70%, — рассказал первый 
вице-спикер южноуральско-
го парламента. — Поэтому 
наша задача: «подтянуть» 
процесс — максимально ак-
тивно вести проектирование 
и строительство объектов. В 
этом году на газификацию 

района выделяются беспре-
цедентно большие деньги 
— 100 миллионов рублей. 
Работы пройдут в Кидыше, 
Ларино и Уйском. На анало-
гичном уровне поддержим 
газификацию и в последую-
щие годы.

рекордная сумма         
на дороги

Не только газ, но и дороги 
— одна из самых популярных 
тем обращений жителей. 
Поэтому Юрий Карлика-
нов проехал на проблемные 
участки трасс Нижнеусцеле-
мово — Кидыш — Степное и 
Уйское – Белово – Токмас-
ский. К слову, осмотрел и по-
следствия некачественного 
ремонта на дороге Нижнеус-
целемово — Березки. 

— На дороги Уйского 
района всех уровней по про-
грамме, которая рассчитана 
до 2024 года, выделяется 
рекордная сумма — более 
полутора миллиардов рублей. 
Впервые в истории муни-
ципалитет получает такие 
средства. Надеемся, что за 
три года большинство дорог 
района будут приведены в 
нормативное состояние, — 
сказал Юрий Карликанов.

«Теплое окно»

Первый зампредседателя 
Законодательного Собрания 
проверил реализацию парт-
проекта «Теплое окно». Он 
посетил Уйскую среднюю и 
начальную школы, где уста-

новили 170 новых стекло-
пакетов. Юрий Карликанов 
поинтересовался у директора 
Галины Приданниковой, 
когда планируется космети-
ческий ремонт, так как он 
явно требуется. По словам 
директора, это следующий 
этап работы и без помощи 
депутатов выполнить его 
вряд ли удастся. 

Кроме того, Юрий Карли-
канов прошел по пешеход-
ной зоне улицы Пионерской, 
оборудованной в 2019 году. 
Побывал в центре техниче-
ского творчества, удовлетво-
рившись его работой. 

— Теперь верю, что мечты 
сбываются. Спасибо за по-
мощь, — ответила директор 
центра Жанна Тагирова. К 
слову, часть кружков пере-
ведут в новое здание уже 
первого сентября.

зож — круглый год

Юрий Карликанов не обо-
шел стороной и масштабную 
стройку физкультурно-оз-
доровительного комплекса. 
Высоко оценил и рекон-
струкцию спортобъектов. На 
лыжной базе «Олимпиец» 
строят лыжероллерную трас-
су, хоккейный корт оборуду-
ют специальным покрытием 
для игр в теплый сезон. 

— Правильное решение, 
теперь объекты можно ис-
пользовать круглый год. На 
открытие лыжероллерной 
трассы обязательно приедем, 
— обещал первый вице-спи-
кер областного парламента.

первый заместитель председателя законо-
дательного собрания Юрий карликанов (фрак-
ция «Единая россия») посетил с рабочим визитом 
уйский район. поездка получилась насыщенной 
— парламентарий побывал на 12 объектах.

по ИнФорМаЦИИ zs74.ru

Юрий кАрликАНоВ, 
первый заместитель председа-
теля Законодательного собра-
ния (фракция «единая россия»):

На дороги уйского рай-
она всех уровней по 

программе, рассчитанной 
до 2024 года, выделяется 
рекордная сумма, а имен-
но свыше полутора мил-
лиардов рублей. Впервые 
в истории муниципалитет 
получает такие средства. 
Надеемся, что за три года 
большинство дорог района 
будут приведены в нор-
мативное состояние.

цифРА

выделяются в этом году 
на газификацию уйского 
района.

100 000
Тысяч рублЕй 

уйскИй район 
прЕображаЕТся

До капремонта цокольное 
помещение было практически 
заброшено, по сути, здесь на-
ходился склад. По обращению 
Татьяны Кузнецовой к пред-
седателю Законодательного 
Собрания Владимиру Мякушу 
(фракция «Единая Россия») из 
областного бюджета выделили 
21 млн рублей. Все приходи-
лось начинать буквально с 
нуля. Теперь это новое от-
деление кардиодиспансера 
городской больницы. По-
ступает и новое оборудова-
ние. Дело — за мебелью. По-
этому новый этаж пока не 
работает в полном объеме, 
но изменения уже радуют.

Ремонт обошелся в 14 млн 
рублей. Оставшуюся сумму 
распределили по другим ме-
дучреждениям округа. Одним 
из них стала районная боль-
ница в Кусе. В учреждении 
— шесть отделений: терапев-
тическое, педиатрическое и 
другие, кроме того, в 2000-х 
открылось отделение гинеко-
логии. Комфорт в приемном 
покое — на первом месте.

— Средства выделялись 
дважды — на ремонт крыши 

и на ремонт окон, — пояс-
няет Татьяна Кузнецова. — 
Отремонтировали 18 окон 
в гинекологическом отде-
лении. Это преобразило са-
мо помещение и улучшило 
условия пребывания, осо-
бенно в холодный период.

НАКАзы избиРАТЕЛЕй

Медучреждения в Горнозаводском 
округе обретают новый вид
Рабочую поездку по Горнозаводскому округу провела на днях депутат 
Татьяна Кузнецова (фракция «Единая Россия»). Первым пунктом 
визита стал обновленный кардиодиспансер в златоусте.

нИна чЕркасская

Всего в школе № 25 обуча-
ются 540 учеников. Безопас-
ность детей — актуальная те-
ма, считает Татьяна Кузнецова. 

Для соблюдения антитер-
рористического режима в 
школе установили систему 
видеонаблюдения. Около 
200 тысяч рублей для этого 
направили из областного бюд-
жета по инициативе депутатов 

фракции «Единая Россия».
— Я вообще люблю этот 

район, эту школу и до-
вольна, что сумели по-
мочь учреждению в таком 
важном деле, как безопас-
ность, — говорит депутат.

Тепло встретили Татьяну 
Кузнецову в ясельном детском 
саде села Магнитка. Сейчас 
дети и воспитатели пребы-
вают в уютных условиях. 
Но еще несколько лет назад 
приходилось ставить ведра и 
тазики — крыша протекала.

Порядка 300 тыс. рублей 
было выделено из областно-
го бюджета по инициативе 
депутатов Законодательного 
Собрания на замену кровли.

Татьяна куЗНецоВА, 
депутат Законодательного 
собрания (фракция «единая 
россия»):

Вовремя обнаружен-
ная болезнь дает 

благоприятный прогноз. 
Поэтому так важен каче-
ственный уровень кар-
диологических диспан-
серов. о капитальном 
ремонте кардиодиспан-
сера в Златоусте зашла 
речь в 2017 году. В 2018 
году решалось, что и как 
делать. В 2019 году были 
направлены средства на 
капремонт, который 
теперь завершен.

ДЕПУТАТСКий КоНТРоЛь

детские сады и школы становятся 
уютнее и безопаснее
В рамках поездки в Горноза-
водской округ парламентарий 
Татьяна Кузнецова (фракция 
«Единая Россия») посетила 
златоустовскую школу № 25 и 
детский сад в селе Магнитка.

роМан рудИн
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Для детей Горнозаводского округа 
сегодня создаются все условия. 
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лЕТопИсь ЮжноГо урала

«бабьи бунты»

В августе 1914 года Россия 
вступила в Первую мировую 
войну. За первые три года 
войны надели шинели и уш-
ли на фронт 15 миллионов 
мужчин. Женщинам воевать 
запрещалось, но многие па-
триотически настроенные 
девушки добровольно взяли 
оружие в руки и сражались 
на фронте. В это же время 
в тылу миллионы солдаток 
приняли ответственность за 
благополучие своих семей.

В годы Первой мировой 
основной формой социаль-
ной помощи членам семей 
ушедших воевать являлись 
ежемесячные 
продоволь-
ственные 
выдачи. К 
октябрю 1917 
года в Челя-
бинске было 
учтено более 
6152 солдат и 
унтер-офи-
церов и более 
9 тысяч членов их семей, то 
есть каждый седьмой житель 
Челябинска. Так как на ру-
ки выдавались не продукты 
питания, а их денежный эк-
вивалент, то стоимость пайка 
в каждом уезде исчислялась 
исходя из местных цен, кото-
рые быстро росли. К началу 
1917 года на полученные от 
государства средства уже не 
получалось купить столько 

же продуктов, сколько в 1914 
году, ощущался дефицит 
товаров первой необходи-
мости. В 1915 и 1916 годах 
по стране прокатились так 
называемые «бабьи бунты»: 
солдатки, протестуя против 
дороговизны и дефицита, 
громили продовольственные 
лавки и магазины.

жены                                      
и сожительницы

Социальную помощь от 
государства на себя их детей 
получали далеко не все сол-
датки. В начале двадцатого 
века официальный развод 
получить было почти невоз-

можно, и 
многие кре-
стьяне, по-
давшись на 
заработки, 
заводили в 
городе но-
вую семью, 
рождались 
незаконно-
рожденные 

дети. В случае призыва на 
войну льготами и статусом 
пользовалась первая жена, 
так как ее брак был узаконен 
в церкви. А вторая жена мог-
ла рассчитывать только на 
благотворительную помощь. 

Только в июне 1917 года 
Временное правительство 
решило проблему: для по-
лучения статуса солдатки 
женщине было достаточно 

предъявить справку из мили-
ции, подтверждающую факт 
ее совместного проживания 
с мобилизованным солдатом. 
В юридических документах 
1917 года сожительство муж-
чины и женщины называ-
лось гражданским браком. В 
свою очередь военнослужа-
щие добивались исключения 
из списков получателей по-
мощи их жен, сошедшихся 
с другими мужчинами. В 
письме солдата, явившегося 
домой на побывку читаем: «Я 
приезжал в город Челябинск, 
и моя жена Клавдия Михай-
лова Вашкина домой меня 
не приняла и живет с другим, 
после непродолжительного 
времени я уехал в полк, в 
настоящее время я получил 
отпуск на короткое время, 
но, как видно, что она совер-
шенно не хочет видеть меня 
и второй раз не вижу ее».

женщины                  
на рынке труда

Благодаря переписи из-
бирательниц, проведенной в 
Челябинске в мае 1917 года, 
известно довольно много о 
роде их занятий. Во многих 
семьях женщины оставались 
домохозяйками. Так же как 
жена чиновника Виктория 
Робертовна Протасова, жен-
щины купеческого клана Ах-
метовых и другие челябинки. 
Другие трудились на семей-
ных предприятиях.

Однако в условиях воен-
ного времени жительницы 
Челябинска, в том числе и 
мусульманки, стали более 
самостоятельными, они не 
только трудились в домаш-
них хозяйствах и в семейном 
бизнесе, но 
и сами вы-
ходили на 
рынок труда. 
К 1917 году 
челябинки 
освоили про-
фессии: теле-
графистки, 
библиотека-
ря, контор-
щика, учителя, служащего, 
письмоводителя, портнихи, 
няньки, прислуги, черно-
рабочей, милиционера, 
журналиста. Девушки и жен-
щины еще не имели права 
обучаться в университетах и 
быть студентами, но в городе 
проживала курсистка (то есть 
слушательница высших жен-
ских курсов) Мария Павлов-
на Алферова.

с младенцем 
голосовать

Первые выборы с участи-
ем женщин в Челябинске 
состоялись 30 июля 1917 
года: выбирали гласных (то 
есть депутатов) городской 
думы в здании Народного 
дома. В этот день голосова-
ние длилось двенадцать ча-
сов: с 9 утра до 9 вечера. Не-
смотря на моросящий дождь 
выразить свою волю пришли 
почти 16 тысяч избирателей. 
В очереди перед Народным 
домом женщины были очень 
заметны. 

Вот как описывает ход 
голосования очевидец: «Вот 
старушка в пестром платье, 
господин в котелке, солдат, 
рабочий, офицер, извоз-
чик… Вот слепой старичок 

под руку с внучкой тоже 
пришел исполнить свой 
гражданский долг, вот жен-
щина с грудным младен-
цем, не признающим еще 
вероятно прав гражданства, 
голосует вне очереди». В 

очереди шло 
обсуждение, 
за кого про-
голосовать, 
решение 
избиратели 
принимали 
в самый по-
следний мо-
мент. Из-за 
отсутствия 

избирательных округов под-
держать отдельного понра-
вившегося депутата никак 
не получалось, голосовали 
только за списки от полити-
ческих партий.

В бюллетень требовалось 
внести цифру с номером 
партийного избирательного 
списка. Бюллетень запеча-
тывался в конверт, который 
бросали в опечатанный сун-
дук. На выборах в Челябин-
скую городскую думу побе-
дили эсеры и другие револю-
ционные партии. На фоне 
революционных событий в 
стране это казалось вполне 
допустимым. Но в результа-
те городские думы преврати-
лись в политическую арену, 
а решение бесчисленных 
хозяйственных проблем ото-
шло на второй план. 

В числе выбранных в 
июле 1917 года 85 гласных 
(то есть депутатов) не было, 
к слову сказать, ни одной 
женщины. В 1917 году рос-
сиянки только стали из-
бирательницами, однако 
выдвижение в депутаты и на 
общественные должности 
среди них стало практико-
ваться позже, после окон-
чания Гражданской войны в 
России.

пЕрвыЕ 
ИзбИраТЕльнИЦы

сегодня политическое равноправие мужчин и женщин кажется само 
собой разумеющимся. однако век назад все было не столь однозначно: 
к 1917 году женщины обладали избирательным правом только в не-
скольких странах, и россия была не в их числе. однако 15 апреля 1917 
года временное правительство постановило, что правом участия в вы-
борах «пользуются российские граждане обоего пола». как же получилось, 
что россиянки добились политического равноправия скорее, чем в за-
падной Европе и америке?

сЕрГЕй кусков. ФоТо прЕдосТавлЕны оГачо

Первые выборы 
с участием женщин 
в Челябинске 
состоялись 30 июля 
1917 года: выбирали 
гласных (депутатов) 
городской думы 
в Народном доме.

В 1917 году 
россиянки стали 
избирательницами, 
но выдвижение 
в депутаты стало 
практиковаться уже 
после окончания 
Гражданской войны.
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депутатов избираются 
по одномандатным округам 

законодательное Собрание 
Челябинской области является 
постоянно действующим высшим 
органом законодательной власти 
Челябинской области.

законодательное Собрание состоит 
из президиума и комитетов.

Принятие областных 
законов:

утверждение областного 
бюджета и отчета о его ис-
полнении;

утверждение программ со-
циально-экономического 
развития региона;

установление порядка про-
ведения выборов Губерна-
тора, в Законодательное 
Собрание области, в орга-
ны местного самоуправле-
ния;

установление администра-
тивно-территориального 
устройства 
области.

Единый день голосования. будут 
избраны депутаты законодатель-
ного Собрания VII созыва.

1

законодательное Собрание 
состоит из 60 депутатов.

Депутат законодательного 
Собрания избирается 
сроком на 5 лет.

30 + 30
депутатов по единому   
избирательному округу

Депутатом законодательного Собрания может быть из-
бран гражданин Российской федерации, достигший воз-
раста 21 года.

Депутаты законодательного Собрания избираются граж-
данами Российской федерации… на основе всеобщего 
равного и прямого избирательного права при тайном голо-
совании.

законодаТЕльноЕ собранИЕ —
блИзко для каждоГо

2

СКАНВоРД

ПоЛНоМоЧиЯ зАКоНоДАТЕЛьНоГо СобРАНиЯ:

осуществление 
контроля за:

соблюдением и испол-
нением законов области, 
постановлений Законода-
тельного Собрания;

исполнением областного 
бюджета;

выполнением программы 
социально-экономиче-
ского развития области 
и государственных про-
грамм области.

60    920   2481
заседаний      законов      постановление

шЕСТой СозыВ

на 26.06.2020 г.


